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2020 年 11 月 23 日 签发人：雷承锋

名称：2020 年第二十次党委会

时间：11 月 16 日 15:00-18:00

地点：坞城校区二层会议室

主持：雷承锋

出席：秦华伟 李高斗 王 伟 苏小林 赤新生 李 芳

樊哲民 罗贵隆 宋海宏 蔚志坚

列席：李 军 拜秀萍

记录：牛源渊

会议研究决定的主要事项

一、安排部署学院学习宣传贯彻落实党的十九届五中全

会精神的相关工作

会议传达了 11 月 16 日省委教育工委书记、省教育厅党

组书记、厅长吴俊清在全省教育系统开展关于党的十九届五

中全会的宣讲精神。

会议要求，要迅速在全院范围内掀起学习热潮，贯彻落

实好全会精神。会议安排，书记、院长要及时前往四校区进

行全会精神的宣讲；党委宣传部要做好学院学习贯彻落实全

会精神的总体部署；各党总支、各校区工管委要组织好所在

层面对全会精神的贯彻落实；各支部要结合本单位实际开展
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“十四五”工作的研讨；学院“十四五”规划办公室要加紧

工作，月底前形成学院“十四五”规划初稿。

二、研究讨论学院深化院系两级管理的相关工作

会议指出，院系两级管理体制机制与“三定”方案是紧

密相联的，是学院治理水平和治理能力现代化的重要基础，

也是高职院校科学治理激发办学活力的大势所趋，早行动早

受益。

会议要求，一是要科学布局，在做好顶层设计的基础上

稳步推进院系两级管理体制机制创新和三定方案。学院党委

高度重视院系两级管理体制机制工作的落实，并将其作为党

政一把手工程，院系两级管理的推进由书记主要侧重，三定

方案的推进由院长主要侧重，其他院领导为副组长，成员为

全院党政职能部门和群团组织以及各校区工管委和各系部

党政负责人；学院将专门成立工作领导组，领导组办公室将

近期外出调研学习，根据院情拟定出具体实施方案并向全院

反复征求意见，最后由党委会决策，稳步积极推进工作落实，

争取在年底前全面展开，为学院“十四五”发展打好基础。

二是要重心下移，在人员配置上夯实系部基础。要配齐配强

系部班子，系部中层机构设立党政办、教科办和学工办（学

工办主任由团总支书记兼任），三定方案要形成“人员下沉”

的导向。三是要明确责权利，在理清学院工作导向与系部工

作落实上狠下功夫。在学院层面，要科学谋划好“五条工作

主线”和“十大发展任务”，并将其作为系部的工作导向。

在系部层面，一切工作都要以学院的工作导向为依托，并将

一切工作都归属到专业建设、产教融合、规范管理、协同育

人、社会服务等“五项基本任务”上来，要结合本系部实际
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情况将学院“五条工作主线”和“十大发展任务”的建设任

务在系部层面落地生根、开花结果。学院制度建设就是五条

工作主线和十大发展任务“思路与制度”体系的建设，系部

层面不再进行专门的制度建设，而是要根据学院层面的“思

路与制度”体系做好贯彻落实，制定《XX 系部关于治系理教

“思路与办法”》，形成“一系一品一策一特”的系部生动

发展局面。

会议强调，要在实践中更加明确院系两级管理体制机制

中顶层设计是关键、下放权利是活力、过程监督是保障、考

核评价是导向、绩效薪酬是激励、问题导向是目标、综合改

革是动力。通过深入推进院系两级管理体制机制建设，实现

学院治理结构更加科学、人才培养体系更加健全、面向市场

自主办学活力显著增强、师生获得感和幸福感显著提高的各

项预期目标。

三、研究讨论学院进一步完善新校区土地手续的相关事

宜

会议决定，尽快完成对新校区人民南路以西第二批土地

的收储工作。

会议强调，新校区土地地理位置优越，如果不及时收储

将面临流失的可能；土地是学院尝试“混合所有制”办学改

革的基础，必须牢牢掌握；财务部门要充分运用底线思维，

切实将工作统一到院党委的决策部署上来。

四、研究讨论院长办公会提交的相关事宜

1.新校区产教融合实训楼建设项目 EPC 招标

会议研究通过了新校区产教融合实训楼建设项目 EPC招

标的事宜。
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会议强调，新校区建设必须加快进度，年底前必须开工，

要进一步规避廉政风险，尽可能与央企、国企合作，加强廉

政建设。

2.学院 2021 年“二上”预算建议草案

会议研究并原则通过了学院 2021 年“二上”预算建议

草案。

3.学院高水平专业群建设部分采购项目

会议研究并原则通过了学院高水平专业群建设部分实

训室建设与课程建设的采购。

4.2019 年度职院讲师职称评审工作方案

会议研究并原则通过了 2019 年度山西职业技术学院讲

师职称评审工作方案。

会议指出，关于教学能力测试的评委构成应内外结合，

并以校内为主，聘请校外专家应在学科结构上下功夫；要统

筹协调学院教师系列和其他实验师等辅系列各类职称评审

工作。

5.2020 年度物校教师职称评审工作的事宜

会议决定，尽快开展 2020 年度山西省物流技术学院教

师职称评审工作。

五、研究讨论“双带头人”党支部书记工作室的申报事

宜

会议听取了组织部关于学院“双带头人”党支部书记工

作室申报事宜的汇报。

会议决定，推荐学院思政部党支部申报全省“双带头人”

党支部书记工作室项目。

六、研究讨论学院部分干部的调整事宜
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七、讨论关于开展学院领导干部个人事项报告专项整治

的工作

会议传达了省委组织部召开的“全省领导干部个人有关

事项报告专项整治工作进展情况通报”的会议精神。

会议强调，领导干部个人事项填报是新时代加强干部管

理和监督的有效途径，也是学院全面从严治党精神的具体体

现，院党委高度重视。组织部要进一步提高政治站位，于 11

月 20 日前集中组织完成专项整治阶段性“回头看”工作。

（文件发至：院领导，各部门）


